

## La Pregunta Antropológica

Hay muchas preguntas antropológicas es decir preguntas acerca del ser humano o sobre la humanidad, y tales preguntas se han hecho desde varias disciplinas científicas, e incluso desde la teología y la filosofía.

De hecho, a lo largo de la historia el ser humano ha tenido la constante preocupación por autodefinirse, por comprender el por qué de su existencia y por hallar aquello que lo hace ser humano y lo diferencia del resto de las especies.

En base a esta preocupación el hombre ha tratado de comprender la realidad que lo rodea a partir de su capacidad racional y lo ha hecho partiendo de preguntas tales como:

- *¿Hay algo esencial que diferencie al ser humano de las otras especies animales o es simplemente un animal más evolucionado?*
  - *¿Qué es lo específicamente humano?*
- *¿Hay algo que permite distinguir esencialmente al ser humano de los demás animales? ¿O las diferencias son sólo graduales?*
  - *¿Cómo puede el hombre llegar a conocerse a sí mismo?*
    - *¿El hombre es libre o está predeterminado?*
    - *¿Por qué el hombre tiene necesidades espirituales?*
    - *¿A qué se ha debido la evolución de la especie humana?*
  - *¿Cuál es la organización sociopolítica ideal para el hombre?*



Así y para buscar posibles respuestas a estas preguntas, la tarea de la Antropología será analizar las diversas transformaciones evolutivas de la especie humana que se han producido en el pasado, y que se producen en el presente, en dos ámbitos fundamentales: el biológico y el cultural. Estos dos campos, a su vez, se relacionan respectivamente con dos procesos esenciales de la evolución humana: la **hominización** y la **humanización**.

El proceso de **hominización** consiste en los cambios anatómicos y fisiológicos que se han ido incorporando a lo largo de los tiempos al patrimonio genético de la especie humana, en otras palabras, son los procesos evolutivos que se han producido a nivel orgánico, físico y/o biológico.

En cambio, el proceso de **humanización**, está constituido por el desarrollo de la cultura.

Para la mayoría de los investigadores ha tenido lugar en primer término la *hominización*, seguida luego de la *humanización*, pero de todos modos la influencia de una sobre la otra no es unilateral sino que es necesariamente recíproca, es decir que ambos procesos se requieren mutuamente para avanzar.

De este modo, tanto el contacto físico como el cultural del ser humano con sus semejantes serán el ámbito de formulación de las preguntas antropológicas que apuntan a cuestiones referidas, tanto a los aspectos singulares como a los grupales, de los fenómenos humanos afectados en la relación hombre-cultura, donde lo propio y la alteridad juegan el rol de protagonistas.